

# À la Société nautique, les voiles se hissent à l'approche des beaux jours

À Guénange, les voiles se déroulent, les coques se nettoient et l'excitation monte. Le long des berges de la Moselle, les membres de la Société nautique de Basse Moselle (SNBM) s'affairent. Le printemps approche, et avec lui, la reprise tant attendue des activités nautiques.

**Ryan Horvath** - 10 mars 2025 à 19:00 | mis à jour le 11 mars 2025 à 09:23 - Temps de lecture : 2 min

|



À l'approche des beaux jours, l'heure est aux derniers préparatifs : ponçage, peinture, contrôle des bateaux. Photo Ryan Horvath

Ce n'est pas encore sur la Moselle que l'on tiendra bon la vague, mais le vent quant à lui, est à l'optimisme. [Sous un ciel encore un peu frais marqué par la douceur printanière, à la Société nautique de Basse Moselle \(SNBM\), l'heure est au hissage des voiles.](#) Des dernières préparations sont nécessaires avant le retour à l'eau, synonyme de saison estivale.

Depuis le début du mois de mars, les équipes du club s'affairent autour des catamarans et des voiliers. Certains réparent, d'autres ajustent les voiles. Après l'hiver, il y a toujours un peu de boulot avant de repartir sur l'eau. « Nous ne sommes pas des marmottes, il faut entretenir le matériel », [affirme Roger Holtz, président du club.](#) Entre rangement, marquage des gilets de sauvetage et dernières vérifications, tout est prêt pour la meilleure des reprises.

**« C'est un véritable chantier »**



Retour à l'eau imminent pour la Société nautique de Basse Moselle (SNBM). Photo Ryan Horvath

Du ponçage, à la peinture, en passant par la réparation des coques, « c'est un véritable chantier », sourit Roger. Un coup de marteau par-ci, un autre par-là, « on ne chôme pas ! », ajoute-t-il. L'objectif ? Une remise à neuf complète avant le début de la saison, le 16 mars prochain. Parce que oui, dès que les beaux jours arrivent, c'est tout un club qui tourne à bloc.

[De mars à octobre, les adhérents animent les lieux : école de voile, stage de découverte...](#) « Il faut un matériel en bon état, l'été nous sommes ici à plein temps », remarque Roger. Avant de se jeter à l'eau et de larguer les amarres, caravelles, paddles et voiliers sont alors entièrement contrôlés : « Il y a souvent de la casse, autant chez les débutants que chez les pros, pour la sécurité de tous, il faut tout réparer ».

### **Des ambitions bien affichées d'ici l'été**

[Ici, les ambitions sont claires.](#) D'ici les prochaines semaines, régates, critérium et courses qualificatives pour les championnats de France seront organisés. [Chaque jour, c'est presque une centaine de personnes, de 6 à 82 ans, qui viennent s'entraîner.](#) Et leur terrain de jeu ? La Moselle ! Quand les rayons de soleil reflètent à la surface de la rivière, la tranquillité s'offre aux licenciés entre deux coups de voile. L'idéal pour naviguer avec le sourire.

[Tout cela n'aurait pas été possible sans ce travail de titan, entièrement réalisé bénévolement](#) , mais toujours dans la bonne humeur. SNBM, ce n'est pas seulement "société nautique de Basse Moselle", mais aussi « Savoir Nager, boire et manger », blague Roger. Ce n'est pas un fameux trois-mâts, mais une chose est sûre, les licenciés de la SNBM y sont fiers d'y être matelots...